Pastorale Québec Volume 127, numéro 7 • Octobre 2015 LE RAPPORT utochtones Le Synode sur la famille Le Jubilé de la Miséricorde Nos états financiers Le colloque de la Societas liturgica Catéchuménat des adultes vers la confirmation

Photo de la couverture : Shutterstock • Photo de la page 36 : John Treggett

Premier plan

- **3** Une année jubilaire pour mieux vivre la miséricorde
- **5** Au programme du Jubilé extraordinaire de la Miséricorde

Voies de passage

- **6** Le Synode sur la famille : quelques considérations
- 8 La Societas Liturgica en congrès à Québec

DOSSIER – Le mal-être des autochtones canadiens

- **10** De dure vérité à difficile réconciliation : les pensionnats autochtones
- **12** Le triste sort de nombreuses femmes autochtones

Vie diocésaine

- 13 Le catéchuménat des adultes en route vers la confirmation
- 16 L'année de la vie consacrée
 - Prêtre, moine et évêque
- **17** Nos rapports financiers annuels
- 20 En mémoire de...
 - L'abbé Claude Benoît
 - L'abbé Gérard-R. Caouette
 - L'abbé Raymond-Marie Poulin
- 21 Nominations diocésaines

- **22** Une équipe de formation renouvelée au Grand Séminaire
 - Bientôt un nouveau prêtre pour notre diocèse
- 23 Un nouveau mausolée-columbarium au Cimetière Saint-Charles
- 24 De ci, de là...
 - Deux nouveaux outils pour la pastorale
 - Accident déplorable, belle solidarité
 - Errata

Carrefour

- 25 « Dessine-moi un personnage... biblique! » Une c'est bien... deux c'est mieux! Les aventures de Débora et Yaël
- 27 Forum Dénoncer le commerce du sexe
- 28 Livres
- 31 En bref
- 36 Méditation

Pensées éparses



Balises, contraintes et espoirs d'un Synode

a seconde session du Synode des évêques sur la famille (4-25 octobre) sera probablement déjà entamée quand vous lirez ces lignes. D'entrée de jeu, soyons franc : nous avons éprouvé des difficultés à trouver une personne compétente qui nous en résume les enjeux. M^{gr} Pierre Gaudette (pages 6-7) a généreusement accepté à quelques heures d'avis. Au retour du Synode, nous pourrons toujours interroger le cardinal Lacroix, que le pape François a invité tout spécialement, à la mi-septembre, à y prendre part lui aussi.

Presque simultanément, le Saint-Père a en quelque sorte donné le ton à ce Synode ordinaire, en modifiant de sa propre autorité (Motu Proprio) la procédure des déclarations de nullité de mariage. La démarche sera simplifiée avec la suppression de la nécessaire deuxième sentence. Elle sera bientôt gratuite pour les requérants. De



plus, le Pape souhaite que le tout se déroule en moins d'un an. Enfin, il appartiendra aux conférences épiscopales de mettre en œuvre nationalement ces dispositions; autrement dit, il faut leur laisser quelque temps pour organiser le tout. Les évêgues diocésains auront d'ailleurs un rôle plus important à jouer directement, particulièrement

Le message lancé par le pape François semble donc clair, particulièrement à l'orée du Jubilé de la miséricorde (nos pages 3-5): l'Église est appelée à se focaliser sur les personnes, à montrer tendresse et compréhension, sans pour autant renoncer à ses principes, surtout s'ils émanent directement de l'Évangile. Tant de grands blessés sont en quête d'espérance, il faut au moins offrir « un hôpital de campagne » à tous ces demandeurs PHOTO: CNS d'asile d'un autre genre...

René Tessier